Halingen, 16. November 2015

Mit Zuversicht weiterfahren

Geschätzte Eltern

Die Tage werden nun massiv kürzer, die Temperaturen sind immer noch herbstlich (inkl. Nebel). Die Schüler nehmen den Schulweg teilweise schon im Dunkeln unter die Räder, da ist es sehr wichtig, dass man sie erkennen kann, dass sie gesehen werden.

Der Autofahrer kann sich nun, nachdem der Plakatwald abgeräumt wurde, wieder auf die Strasse konzentrieren. Hoffen wir, dass die Politik, wie versprochen, dafür sorgt, dass unser Nachwuchs auch Perspektiven für die Zukunft hat. Von der Politik erhoffen wir uns auch Unterstützung, wenn jugendliche Flüchtlinge herkommen, dieses Problem kann nicht die Schule alleine lösen.

Zweiradkontrolle, Schulweg

Auch dieses Jahr hat es sich bewährt, dass wir vorgängig eine Info nach Hause gaben, worauf ersichtlich war, was alles zur Fahrtüchtigkeit gehört. Ich darf hier die Mail von Herrn Mazenauer, Verkehrsinstruktor der Kapo TG, zitieren:

Einen Dank und ein Kompliment auch an die Schülerinnen und Schüler. Bei der Kontrolle verhielten sie sich sehr anständig und diszipliniert. Die Aktion verlief darum auch absolut reibungslos. Erfreulich ist auch, dass sich der grösste Teil der Fahrzeuge in beanstandungslosem Zustand befanden.

Nach einem Jahr Helm- und Westenpflicht können wir sagen, es hat sich bewährt, die Schüler halten sich daran. Es gab Stürze, bei denen Schüler und Eltern zurückmeldeten, sie seien sehr froh gewesen, dass die Schüler den Helm getragen haben.

Leider ist das Verhalten im Strassenverkehr nicht immer so vorbildlich, dies führt immer wieder zu gefährlichen Situationen. Wir sprechen das mit den Schülern an, sind aber froh, wenn Sie uns auch bei diesem Thema unterstützen. Leider erschweren auch "Elterntaxis" an der Strasse den Verkehrsfluss und die Übersichtlichkeit.

Rückblick

Berufswahl 2. Sek.

In Bezug auf die Berufswahl lief bei den 2. Sek.-lern in letzter Zeit sehr viel. Sie besuchten das BIZ, informierten sich an der Berufsmesse in Weinfelden und kamen am Berufswahlparcours in der ersten Novemberwoche handfest mit den Berufen in Kontakt.

Vom Berufswahlparcours haben wir viele positive Rückmeldungen erhalten, die Jugendlichen konnten gute Erfahrungen machen. Die einen wurden in Ihren Ideen bestätigt, die andern konnten sich neu ausrichten.

Verschiedenes

Der Einsatz der Schüler am **OL** war erfreulich. Am Schluss fanden auch alle wieder zum Ziel, dieses Jahr mussten keine Schüler gesucht werden.

Tel·



An den **Besuchstagen** durften wir uns über ein grosses Interesse von Ihnen als Eltern freuen. Die Gelegenheit hineinzuschauen wurde von vielen rege genutzt. Merci!

Die erste Runde der **Evaluation** ist abgeschlossen. Ich bedanke mich für den grossen Rücklauf der ausgefüllten Fragebögen, wir konnten ca. 70% der herausgegebenen Fragebögen an die Evaluationsstelle weiterleiten.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

Ausblick auf Anlässe

SCHILW am Klausmarkt

Traditionell haben die Schüler des Schulkreises am Klausmarkt-Montag frei. Die Lehrpersonen nutzen dieses Zeitgefäss für schulinterne Weiterbildung. Dieses Jahr setzen wir uns mit dem Thema Brandschutz auseinander, praktisch und theoretisch.

Advent

Letztes Jahr trug jede Klasse, koordiniert durch den Schülerrat, mit einer speziellen Aktivität zu einer adventlichen Stimmung in unserer Schule bei. Dies ist auch für dieses Jahr geplant, die Klassen sind noch dabei Ideen zu sammeln. Für den letzten Schultag dieses Jahres ist ein gemeinsames Frühstück geplant, Schulschluss ist für alle Schüler am Mittag.

Lehrplan

Wie schon im letzten Infobrief erwähnt, erfolgte die Auftragserteilung durch den Kanton im August. Für den Moment folgende weitere Infos:

Der Lehrplan Volksschule wird auf den Sommer 2017 in Kraft gesetzt.

Für Sie und Ihre Kinder wird sich nur wenig ändern, da ein guter Unterricht, die Vermittlung von Wissen, das Erlernen sozialer Kompetenzen sowie die ganzheitliche Förderung der Jugendlichen auch weiterhin im Zentrum stehen werden.

In Halingen werden wir ab Sommer 2016 die gemeinsame interne Lehrplan-Weiterbildung starten, teilweise zusammen mit den Primarschulgemeinden im Schulkreis. Einzelne Vorbereitungen und persönliche Weiterbildungen sind schon angelaufen. Michael Weber und ich absolvieren die Intensivweiterbildung des Kantons zum Multiplikator. Gemäss Konzept des Kantons transferieren die Multiplikatoren dann das Wissen ins Team.

Wir werden Sie regelmässig über die lokale Umsetzung des neuen Lehrplans informieren und sind zuversichtlich, dass die Einführung gut gelingen wird.

Wichtige Termine bis März 2016

19. November Arztuntersuch für alle 2. Sek-ler

07. Dezember
23. Dezember
Weihnachtszmorgä, Schulschluss für alle am Mittag

24. Dez. bis 03. Jan Weihnachtsferien

04. + 05. Januar Aufnahmeprüfung PMS19. Januar Umstufungstermin

30. Jan. bis 07. Febr. Sportferien06. Februar Kulturanlass

22. bis 26. Februar Skilager für alle 1. Klassen

Schnupperwoche für alle 2. Klassen (parallel Prüfungsvorbereitung)

04. + 05. März Aufnahmeprüfung Kanti14. bis 16. März Evaluation 2. Runde

21. März Schulgemeindeversammlung

25. März bis 10. April Frühlingsferien

Beachten Sie unsere Homepage www.sek-halingen.ch, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger Schulleiter Sekundarschule Halingen